

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Crece extorsión de sindicatos en DF

Junto con el desplome en ventas desde finales del año pasado, las empresas en el Distrito Federal sufren de la extorsión de seudosindicatos.



Marcelo Ebrard.



Eduardo Pérez Motta.



Luis Peña Kegel.

Cuando el secretario del Trabajo, **Javier Lozano Alarcón**, hablaba la semana pasada ante diputados y senadores sobre la urgencia de reformar la vetusta Ley Federal del Trabajo, lo hacía con conocimiento de causa, ya que al amparo de zonas grises de esa legislación algunos seudosindicatos han comenzado a extorsionar a las empresas con el amago de huelgas bajo el argumento de demandar su titularidad, y con ello de los derechos laborales de los trabajadores.

Los que conocen de temas laborales saben que esas maniobras no son nuevas, de hecho se multiplican cada que llega una crisis.

Y es que se están dando registros sindicales a organizaciones que no tienen nin-

gún interés de defender al trabajador y vía la extorsión han comenzado a tener comunicaciones con empresas de varios giros para venderles protección al más puro estilo de la mafia de Capone, lo mismo pasa entre bancos y aseguradoras que entre firmas dedicadas a la construcción y grandes cadenas comerciales.

Una perla japonesa de lo que le comento se está dando en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Distrito Federal, al frente de **Jesús Campos Linas**, un exlitigante de 70 años surgido de la Asociación Nacional de Abogados Democráticos, que ha dado el registro a varios sindicatos que actúan en la impunidad.

Entre las organizaciones que han logrado el visto bueno de la junta al frente de Campos Linas, anote al Sindicato del Transporte, que dirige **Miguel Ángel Aragón Audelo**, quien se ha convertido en el auténtico terror de los jurídicos de las empresas de todos tamaños.

El golpe más notorio de



Continúa en siguiente hoja

Aragón Audelo y sus huestes lo dio apenas en octubre del año pasado, al demandar la titularidad sindical en el banco HSBC que dirige **Luis Peña Kegel**, bajo la amenaza de frenar la operación en varias de sus oficinas corporativas e incluso golpear a sus trabajadores bajo la demanda de exigir el derecho sobre el contrato colectivo vía una votación.

El resultado fue el pago de emolumentos al Sindicato del Transporte por la friolera de tres millones de pesos para evitar parar al banco de capital inglés.

Como imaginará, al ver lo fácil que pueden actuar esos seudosindicatos que, dicho sea de paso, no tienen ninguna relación con las empresas, las amenazas se han multiplicado y varios bancos han tenido que sortear lo mismo que HSBC.

La presidencia de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Distrito Federal está desde que **Andrés Manuel López Obrador** era jefe de gobierno capitalino, de hecho se ve como una de las herencias a **Marcelo Ebrard Casaubón**, quien tampoco se quiso meter en problemas en pensar en un relevo natural de la autoridad laboral, vaya usted a saber por qué.

La cuestión es que difícilmente la Secretaría del Trabajo federal, de Lozano Alarcón, tiene capacidad jurídica para actuar ante ilícitos que se multiplican, tampoco existe mayor posibilidad por el lado del Poder Judicial, y en esas las empresas están en total indefensión, y con ello no quiero decir que el abogado Campos Linas, conocido por su férrea defensa del trabajador, esté coludiéndose con agrupaciones sindicales vivales, pero tampoco está actuando para evitar las amenazas de huelgas por aquí y por allá.

Aquí la problemática es que al parecer esos actos laborales se están multiplicando en varios estados, sin que la autoridad federal pueda hacer algo.

Y es que si bien la Ley Federal del Trabajo en su artículo 354 reconoce la libertad de coalición de trabajadores y patrones, quienes según el artículo 357 tienen el derecho de constituir sindicatos, sin necesidad de autorización previa, se está abusando de ese derecho para fines particulares en detrimento de las empresas.

En fin, se reconoce la necesidad de adecuar nuestro marco laboral para elevar la productividad en respuesta a una de las peores crisis económicas de las últimas décadas, pero también para evitar los abusos de algunos vivales.

Banamex constituye reservas contra préstamos de difícil cobro por

30
MIL MILLONES
de pesos que duplican su actual cartera vencida

La CFC inicia una investigación en el mercado de botanas, que mueve al año casi

3
MIL MILLONES
de dólares y que es disputado por Sabritas y Barcel

Viñetas: Ezquerro

Fecha 16.02.2009	Sección Negocios	Página 26
---------------------	---------------------	--------------

La ruta del dinero...

Banamex, con capitalización de 17.3%

Una entidad que terminó 2008 con saldo favorable es Grupo Financiero Banamex, de **Manuel Medina Mora**, que con todo y el atorón económico pudo elevar su margen operativo en 24 por ciento con respecto al año anterior. De cara a lo que será un año complicado además constituyó reservas por más de 30 mil millones de pesos, por lo que ese saldo supera en más de dos veces el monto de su cartera vencida. Y bueno, en la danza de las cifras un aspecto relevante es que su subsidiaria Banco Nacional de México (Banamex), que tiene como dirigente a **Enrique Zorrilla**, cerró el ejercicio con un índice de capital básico a activos en riesgo de 17.3 por ciento que significa más del doble del requerido por la regulación y el mayor nivel entre los principales bancos que operan en el país. Esos resultados se explican en buena medida porque desde 2001 Banamex ha reinvertido cerca de cien mil millones de pesos, el 90 por ciento de sus utilidades, y sólo en los últimos tres años la reinversión de utilidades alcanzó 100 por ciento.

CFC investiga guerra de papas

En lo que puede ir llamando la guerra de las papas, la Comisión Federal de Competencia (CFC), al frente de **Eduardo Pérez Motta**, investiga prácticas monopólicas en el mercado de botanas saladas, cuyo valor aproximado en el país es de casi tres mil millones de dólares anuales. Ha trascendido que esa investigación fue iniciada por Barcel, que es parte de Grupo Bimbo, de **Daniel Servitje**, contra Sabritas, que es parte de PepsiCo y que comanda **Pedro Padierna**. El caso es que el viernes en el *Diario Oficial de la Federación* se publicó que el organismo regulador inició investigación de la denuncia identificada con el número DE-148-2008 por prácticas monopólicas en el mercado de venta de botanas saladas. Ahora la CFC deberá comprobar si se violó la Ley Federal de Competencia Económica al realizar actos, contratos, convenios, procedimientos o combinaciones, "cuyo objeto o efecto sea o pueda ser desplazar indebidamente a otros agentes del mercado".

Modernizarán Seguro Popular

El programa de enrolamiento automatizado al Seguro Popular podría resucitar en las próximas semanas. También haría lo propio el programa de tarjetas electrónicas para identificación y administración de servicios que presta el organismo a cargo de **Daniel Karam**. Y es que tras haber permanecido casi dos años detenidos y en pugna ambos programas, el resultado de los peritajes efectuados ha sido entregado a la Secretaría de Salud para determinar qué procede hacer con el proveedor de la tecnología, Image Technologies, aliado con la francesa Sagem. Si bien la dependencia a cargo de **Jose Angel Córdova Villalobos** puede optar por demandar, hasta ahora se sabe que más bien revisa las ventajas de que ambos programas, enrolamiento y tarjetas, sean ejecutados por los mismos proveedores a partir de este año, a fin de aprovechar la tecnología junto con la existencia de un nivel de precios de referencia para la compra de medicamentos que hacen los gobiernos estatales.

FHB por grandes acuerdos

Ahora que la economía ha entrado en franco descenso, existen políticos que están por los grandes acuerdos para evitar un deterioro mayor del empleo. Tal es el caso del gobernador de Veracruz, **Fidel Herrera Beltrán**, a quien se le vio la semana pasada muy activo por la capital del país en reuniones de trabajo con empresarios de los ramos hotelero, turístico y farmacéutico, entre otros, con la idea de concretar e intensificar acciones para hacerle frente a la crisis. Entre las propuestas, que al parecer fueron bien recibidas por los hombres de negocios, figuran hacer un padrón único de beneficiados de programas sociales de todos los ámbitos de gobierno; priorizar la atención a los grupos marginados con una auténtica política de Estado para combatir la pobreza; impulsar acciones para hacer crecer y fortalecer a las pequeñas y medianas empresas; adoptar un ejercicio fiscal expedito sin menoscabo del cumplimiento de la transparencia y rendición de cuenta; y analizar la viabilidad de introducir en la reforma energética nuevos mecanismos que permitan inversiones en refinerías e impulsar la producción de diesel para reducir su precio. ☒

rvarela@elfinanciero.com.mx